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Коммунисты КосмичесКих высот: 
в Подмосковье отметили 
день космонавтики 
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уважаемый 
владимир владимирович!

для всех нас 9 мая - священная да-
та. Победа над германским нацизмом 
стала великой вехой в тысячелетней 
истории россии. она является неизбыв-
ной гордостью и духовной опорой на-
шего многонационального народа.

сегодня значение этой даты умно-
жается многократно. наше отечество 
переживает очень трудные времена. 
одержимые алчностью и жаждой го-
сподства конкистадоры вознамерились 
уничтожить все русское. они горят бес-
новатым желанием взять реванш и ис-
топтать в пыль завещанное нам насле-
дие предков. в их планах - беспощадно 
выжечь пласты тысячелетней россий-
ской культуры. их ненависть яростно 
извергается на многострадальный дон-
басс. Здесь рвутся снаряды и полыха-
ют огни пожарищ. людская кровь оро-
шает привыкшие к мирному труду по-
ля. многие города и поселки, в которых 
кипела жизнь, превращены в безмолв-
ные руины.

меч варваров, возомнивших се-
бя хозяевами планеты, не знает со-
страдания. он разит женщин, детей, 
стариков - всех, чья вина состоит в не-
желании покориться чужой воле, от-
дать на поругание свои идеалы и цен-
ности, отказаться от родных корней и 
русского языка. Этих людей казнят за 
верность своим предкам, славным 
героям-победителям, спасшим мир 
от немецкого фашизма и японского 
милитаризма.

русофобия Запада беспрецедент-
на. жажда вашингтона, лондона и бер-
лина решить «русский вопрос» рожда-
ет в памяти самые мрачные страницы 
прошлого: костры инквизиции, нацист-
ские шабаши, акции ку-клукс-клана. 
вставшие на путь террора глобалисты 
не знают тех «красных линий», что свой-
ственны нормальным людям. Планы 
применять снаряды с обедненным ура-
ном - прямое свидетельство преступно-
го характера их империалистической 
политики.

мы все должны осознать: против 
нас развернута война на уничтожение. 
ее цель - расчленение страны, закаба-
ление народа и превращение наших 
земель в зону колониального грабежа. 
Это грозит нам не только масштабными 
потерями. Проиграть в такой ситуации - 
означает исчезнуть.

нынешний вызов столь же судьбо-
носен, как смута XVII века, отечествен-
ная война 1812 года, иностранная ин-
тервенция 1918-1920 годов, схватка с 
фашизмом в годы великой отечествен-
ной и предательское разрушение ссср. 
сШа и их натовские подельники взя-
лись умножить свои злобные достиже-
ния «лихих девяностых».

всем известно, что наша страна 
многократно сталкивалась с острейши-
ми угрозами. Порой казалось, что рос-
сии уже не восстать из пепла. но ко-
варные и хвастливые враги раз за ра-
зом терпели крах. Преодолевая все, 
наша отчизна выходила из омута ис-
пытаний не поверженной, а ставшей 
еще сильнее, опытнее и краше. Это по-
ражало недоброжелателей россии, ка-
залось непостижимым. даже на краю 
пропасти наш народ всегда находил 
силы сплотиться, отбросить все мелоч-
ное, встать стеной на пути жестоких 
опасностей.

руководство ссср во главе с и.в. 
сталиным точно знало, что делать в 
преддверии схватки с фашизмом. 
был дан наилучший ответ на всплеск 
национализма на Западе, который 
породил гитлеровского монстра. Го-
товность нашего народа дать отпор 
любому врагу зиждилась на глубо-
ком советском патриотизме. каждый 

гражданин воспитывался в духе без-
заветного служения родине, в готов-
ности защищать ее до последней кап-
ли крови.

советское государство уделяло 
пристальное внимание преподава-
нию истории. в мае 1934 года вы-
шло постановление совета народ-
ных комиссаров ссср и Цк вкП (б) 

«о преподавании гражданской исто-
рии в школах ссср». изучение исто-
рии школьниками признавалось неу-
довлетворительным. Подчеркивалось, 
что связное изложение историческо-
го процесса заменено «абстрактны-
ми социологическими схемами». бы-
ло указано на важность «правильно-
го разбора и правильного обобщения 
исторических событий».

в вузах восстановили историче-
ские факультеты. началась разработка 
единого учебника. он заменял шесть 
десятков пособий и рассматривал со-
ветскую эпоху как логическое продол-
жение нашей государственности. в 

октябре 1937 года новый учебник вы-
шел в свет.

в дело воспитания патриотизма все 
активнее включалось искусство. ли-
дерами кинопроката накануне и в хо-
де великой отечественной войны ста-
ли киношедевры «александр невский», 
«иван Грозный», «Петр Первый», «суво-
ров» и другие. исторические деятели 

изображались в них выдающимися за-
щитниками отечества.

таковы реальные факты. они реши-
тельно разбивают пошлые мифы о дог-
матизме и зашоренности большевиков. 
когда власть в стране выражала инте-
ресы рабочих и крестьян, она наилуч-
шим образом отстаивала и интересы 
нашей отчизны. ленинско-сталинский 
классовый подход не мешал, а помо-
гал партии коммунистов глубоко видеть 
и настойчиво утверждать тесную связь 
интересов трудящихся с вдумчивым па-
триотическим воспитанием.

успехи в развитии советского обще-
ства закрепила конституция 1936 года. 

новый основной Закон снял любые 
ограничения гражданских прав. Это ка-
салось и таких категорий граждан, как 
священнослужители, бывшие агенты 
царской полиции и охранного отделе-
ния. По конституции рсФср 1918 го-
да и конституции ссср 1924 года они 
лишались избирательных прав. тем са-
мым хрупкая еще советская государ-
ственность защищала себя, а значит, и 
миллионные массы трудящихся, инте-
ресы которых она выражала.

укрепляясь, советская власть дела-
ла все, чтобы сплотить общество. Этому 
способствовали даже бытовые, на пер-
вый взгляд, решения, включая возвра-
щение празднования нового года. суть 
этой политики передовица «Правды» от 
10 февраля 1936 года характеризова-
ла так: «партия всегда боролась против 
каких бы то ни было проявлений анти-
ленинской идеологии «иванов, не пом-
нящих родства», пытающихся окрасить 
все историческое прошлое нашей стра-
ны в сплошной черный цвет».

индустриализация, коллективиза-
ция, ликвидация неграмотности, стре-
мительное перевооружение красной 
армии сопрягались с пристальным вни-
манием к вопросам истории и культу-
ры. все вместе это стало прочным фун-
даментом нашей Победы в великой от-
ечественной войне. триумф советского 
строя в мае 1945 года стал кульмина-
ционным моментом исторического пу-
ти россии.

советский союз брал в будущее 
все лучшее. Политика ленина и ста-
лина прочно спаяла в мощный сплав 
идеи социализма с многовековым дер-
жавным и культурным наследием. бы-
ла выкована особая мировоззренче-
ская броня. о нее разбились фашист-
ские орды. она сделала ссср лидером 
в движении за прочный мир и соци-
альный прогресс. был создан ракетно-
ядерный щит родины, который и сегод-
ня остужает горячие головы натовских 
«ястребов».

сопряжение исторических ценно-
стей и побед стало основой суверен-
ного развития нашего государства. 
оно обрело исключительно яркие сим-
волы. 7 ноября 1941 года, выступая с 
трибуны мавзолея перед участника-
ми легендарного парада, и.в. сталин 
произнес: «вы ведете войну освободи-
тельную, справедливую. Пусть в этой 
войне вдохновляет вас мужественный 
образ наших великих предков - алек-
сандра невского, дмитрия донского, 
кузьмы минина, дмитрия Пожарского, 
александра суворова, михаила кутузо-
ва! Пусть осенит вас непобедимое зна-
мя великого ленина!»

бессмертен подвиг героев, уходив-
ших с красной площади на фронтовые 
рубежи Подмосковья. Закономерно, 
что исторический акт беспримерного 
мужества защитников столицы перед 
лицом врага отозвался поддержанной 
вами традицией ежегодных парадов 7 
ноября.

другим знаковым символом стал 
Парад Победы 24 июня 1945 года. его 
завершил марш знаменосцев, о ко-
тором Г.к. жуков писал: «ни с чем не 
сравнимым был момент, когда две-
сти бойцов - ветеранов войны под ба-
рабанный бой бросили к подножию 
мавзолея в.и. ленина двести знамен 
немецко-фашистской армии. Пусть 
помнят этот исторический акт реван-
шисты, любители военных авантюр!»

народы нашей страны всегда пом-
нили о том великом триумфе. и пото-
му массовые акции памяти «бессмерт-
ный полк» быстро вылились в широкое 
общенародное движение. 
семьи патриотов россии счи-
тают за честь идти в его рядах.

“Для достижения победы и решения боль-
ших исторических задач России нужна 

сплоченность вокруг созидательных идей 
и ярких символов. Со слезами на гла-

зах и гордостью в сердце наш народ чтит 
в майские дни величайший подвиг своих 
предков. В эти особые моменты негоже 
скрывать его важнейший символ. Драпи-
ровка Мавзолея Ленина заключает в себе 

абсолютно порочный символизм.
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великая страна, 
покорившая 

космос!

Мавзолей ленина - 
свидетель величайшего 

триуМфа в нашей истории!
ОткРытОе пиСьМО пРезиДенту 

РОССийСкОй ФеДеРации и ВеРхОВнОМу 
ГЛаВнОкОМанДующеМу В.В. путину

Фермеров вынуждают выливать молоко
Закупочные цены опустились ниже себестоимости продукта, хотя на прилавках молоко все еще «кусается»

Комитет Госдумы по аграрным во-
просам принял решение о срочном вме-
шательстве в регулирование закупочных 
цен на молоко. Кроме того, 19 апреля в 
Госдуме состоятся расширенные парла-
ментские слушания по законодательно-
му обеспечению производства молока и 
мяса с участием всех регионов, заинте-
ресованных министерств и ведомств, на-
учных и общественных организаций. Об 
этом сообщил председатель Комитета по 
аграрным вопросам, зампред ЦК КпРФ 
Владимир Кашин 5 апреля на заседании, 
посвященном этому вопросу.

владимир кашин рассказал, что депу-
татам поступают из регионов обращения от 
сельхозпроизводителей по вопросу сниже-
ния закупочных цен на сырое молоко. он 
оценил ситуацию на рынке производства 
молока и молочной продукции как тревож-
ную и призвал минсельхоз принять меры 
поддержки отечественных производителей 
и переработчиков молока, а Фас - более 
тщательно отслеживать изменение цен на 
молочные продукты в торговых сетях.

Представители молочных отраслевых 
союзов отметили резкое снижение закупоч-
ных цен на сырое молоко (с 35 руб/кг до 28 
руб/кг и ниже) в феврале-марте этого года. 
на это жалуются во многих субъектах, в том 
числе в алтайском, красноярском и крас-
нодарском краях, татарстане, тульской, во-
логодской областях и других регионах. По-
требление молочных продуктов снизилось 
по итогам прошлого года, что привело к сни-
жению переработки молока.

владимир кашин обратил внимание 
на низкое ежегодное среднедушевое по-
требление молока и молочных продуктов. 

в россии оно составляет около 100 кило-
граммов в год, что почти на треть меньше 
предписанной медициной нормы. По сло-
вам владимира кашина, необходимы ме-
ры поддержки молочной отрасли на органи-
зационном и законодательном уровнях, что-
бы сделать молочные продукты доступными 
для населения. 

«Это здоровье нации», - подчеркнул он 
и добавил, что надо принять все меры, что-
бы сделать молоко доступным для населе-
ния. в этом плане, по словам владимира 
кашина, предстоит еще работать с торго-
выми сетями по ограничению наценки на 
молоко и другие социальные товары (за-
конопроект об этом уже находится на рас-
смотрении в Госдуме), а также придать им-
пульс государственной программе «Школь-
ное молоко». По его мнению, в ситуацию 
должно вмешаться государство и начать 
централизованные закупки молока у сель-
хозпроизводителей по твердым ценам. та-
кой механизм уже успешно работает в зер-
новой отрасли.

участники заседания пришли к выво-
ду, что изменить ситуацию может только 
комплекс мер, в том числе:

- дополнительная господдержка про-
изводителей молока;

- принятие закона о ценообразова-
нии на продукты первой необходимости, 
о справедливом распределении прибыли 
между производителями, переработчика-
ми и торговыми сетями;

- изменение ситуации в соотношении 
баланса импорта и экспорта молочной 
продукции;

- снятие бюрократических барьеров 
по доступу на рынок малого бизнеса.

кроме того, считают парламентарии, 
необходимо развернуть работу регио-
нальных и муниципальных образований 
для поддержки производства молока и 
мяса, уделять больше внимания личным 
подсобным хозяйствам и самозанятым, 
стимулировать спрос на молочные про-
дукты, в том числе за счет снижения цен 
в розничной сети и переработке. п

12 апреля 2023 года, в день космонавтики, 
коммунисты, комсомольцы и предста-

вители лево-патриотических сил россии 
воЗложили венок и цветы к могиле перво-

го космонавта планеты юрия алексеевича 
гагарина у кремлевской стены.

Цветы были также возложены к Мавзолею 
В.И. Ленина, могиле И.В. Сталина и к памятнику 
Г.К. Жукову. Колонну под красными знаменами 
возглавил заместитель Председателя ЦК КПРФ, 
Руководитель Общероссийского штаба протест-
ных действий, академик РАН В.И. Кашин.

По завершении торжественной цере-
монии Владимир Иванович выступил перед 
журналистами:

- Уважаемые товарищи!
Мы сегодня всех вас поздравляем с Днем 

космонавтики. Первый полет человека в космос 
- это выдающееся событие, которое произошло 
в 1961 году. Но к этому свершению мы шли че-
рез целый ряд тревожных, а, порой, и страшных 
вех. В том числе, через Гражданскую войну и 
Великую Отечественную войну.

Империализм, по большому счету, подтал-
кивал нас в спину, чтобы мы были более актив-
ными в этом злом мире. Ведь на нашу великую 
Россию, на ее богатства испокон веков зарились 
чужеземцы. И я должен сказать, что мы не мо-
жем отделить подвиг наших выдающихся инже-
неров и конструкторов, всего советского наро-
да, нашей непобедимой Красной Армии, подвиг 
Гагарина и Королева от тех событий, которые 
пережила страна до начала космической эры. 
Ведь нам необходимо было выживать во враж-
дебном империалистическом окружении.

Этот подвиг явился светочем для всей пла-
неты. Не случайно Юрий Алексеевич Гагарин 
стал почетным гражданином Земли. Он был ро-
дом из русской глубинки, из обычной семьи, из 
небольшой деревни (сегодня это Гагаринский 
район Смоленской области). Его воспитала со-
ветская действительность, советская школа, со-
ветская община. И он был воспитан в духе па-
триотизма, любви к Родине, уважения к стар-
шим. Он впитал в себя менталитет русского и 
всего многонационального советского народа, 
которым гордится наша страна.

Как и многие другие его сверстники, Юрий 
Алексеевич прошел непростой путь. На Смо-
ленщине он окончил шесть классов школы, а 
затем переехал в Подмосковье. И здесь, в Лю-
берцах, за его непоседливость и любознатель-
ность его прозвали Юрок. Он был честен, спра-
ведлив, и все делал для того, чтобы успешно 
освоить свою первую профессию. А учился он в 
ремесленном училище при знаменитом заводе 
сельскохозяйственного машиностроения имени 
Ухтомского.

Затем судьба забросила Юрия Алексееви-
ча в Саратов и в Оренбург. А после этого, окон-
чив военное авиационное училище, он оказался 

в отряде космонавтов. Здесь судьба свела его 
с легендарным человеком, генеральным кон-
структором Сергеем Павловичем Королевым. 
Была целая плеяда таких людей: Королев, Кур-
чатов, Келдыш, знаменитые «три К», и, конеч-
но, министр обороны СССР Родион Яковлевич 
Малиновский. И вот эти люди творили настоя-
щие чудеса!

Но, по большому счету, продолжался еще 
тот атомный проект, у истоков которого сто-
яли Иосиф Виссарионович Сталин и Лаврен-
тий Павлович Берия. И все атомщики хорошо 
это знают. А те наукограды, которые сегодня 
есть в нашей стране - живое тому свидетель-
ство. Причем многие из них до сих пор успеш-
но развиваются.

Подвиг этих выдающихся людей сегодня во-
площается в нашей безопасности. Первый спут-
ник, первый космонавт, первая баллистическая 
ракета - это все достижения советской страны, 
обладавшей высокими технологиями, уникаль-
ной наукой и непобедимой армией. И это позво-
лило на долгие годы сохранить мир на планете.

Уважаемые товарищи! Подвиг Гагарина и 
советского народа не забудет не только наша 
держава, но и весь мир. Наука, по большому 
счету, является созидательной силой. Но, по-
падая в руки отдельных заправил, злых людей, 
она может становиться разрушительной, и мы 
это видим. Однако всегда наши люди, которые 
испокон веков жили на этих просторах, умели 
отличать черное от белого, добро от зла и прав-
ду от лжи. И этими качествами обладал, в пер-
вую очередь, Юрий Алексеевич Гагарин.

Не случайно сегодня у нас в Подмосковье: и 
в Королеве, и в других наукоградах, в том чис-
ле, в Щелковском районе, создано движение 
продолжателей дела Гагарина - «Юные гага-
ринцы». И это движение является отражением 
того курса, который проводит президент в усло-
виях военно-политической операции. Данный 
курс связан, прежде всего, с объединением на-
рода, сохранением нашей истории, возрождени-
ем чувства патриотизма.

Сегодня, в этот памятный, святой день, от-
давая поклон Юрию Алексеевичу Гагарину, его 
соратникам, нашим выдающимся конструкто-
рам, нашей непобедимой армии, нашим отцам 
и дедам за их уникальные достижения, мы гово-
рим, что не только чтим эти свершения, но, опи-
раясь на них, будем идти вперед, к новым побе-
дам. И, в первую очередь, к победе над фашиз-
мом и бандеровщиной!

ЗА НАшИ НОВыЕ ПОБЕДы! УРА! УРА! УРА!
Пресс-служба ЦК КПрФ п
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Мавзолей ленина - 
свидетель величайшего 

триуМфа в нашей истории!
После победы над фашиз-

мом прочный сплав идей со-
циализма и советского патри-
отизма вылился в новые свер-
шения. возрожденная страна 
подчинила силу атома и от-
крыла космическую эру. ссср 
объединил вокруг себя про-
грессивные силы планеты и 
обеспечил крах колониаль-
ных империй. на карте мира 
появилась китайская народ-
ная республика. сделали со-
циалистический выбор вьет-
нам, кндр, куба, лаос и дру-
гие страны. выросший сегодня 
в сверхдержаву китай - ключе-
вой союзник россии в услови-
ях острейших угроз. совершен-
но очевидно, что кнр уверен-
но продолжает дело великого 
октября 1917-го и великой По-
беды 1945-го.

когда в 1991 году ссср 
потерпел поражение, причи-
ны крылись не в моральной 
правоте Запада и не в его не-
оборимой силе. дело было не 
в иллюзорности «коммунисти-
ческого эксперимента», как 
утверждают лукавые витии - 
от солженицына до сванидзе. 
Причиной трагедии стал отказ 
от сопряжения победоносных 
идей социализма и народного 
патриотизма.

советская власть не бы-
ла «чуждым явлением на рус-
ской почве». она вобрала все 
лучшее из российской исто-
рии. взрывавшие советский 
союз одновременно рушили 
наши культуру и образование, 
уничтожали социальные гаран-
тии, ставили нашу родину на 
грань гибели. «Прорабы пере-
стройки» и циничные «рефор-
маторы» заставляли граждан 
возненавидеть свою страну и 
били по ее скрепам: коллекти-
визму, справедливости и друж-
бе народов.

сегодняшние беды россии, 
Украины, других республик 
ссср - прямое следствие иуди-
ных преступлений горбачева и 
ельцина. не коммунизм, а ан-
тисоветизм и русофобия пря-
мо виновны в трагедии ссср. 
Именно тогда начиналось пре-
вращение братской Украины 
в антироссийский плацдарм. 
не воспрепятствовав этому, 
мы пожинаем теперь горькие 
плоды многолетнего торжества 
бандеровщины. Братья убива-
ют друг друга, а натовские ор-
ганизаторы бойни радостно 
потирают свои окровавленные 
руки.

Против нас объявлен но-
вый «крестовый поход». Импе-
рия зла собрала под свои зна-
мена десятки стран. Их правя-
щие круги открыто нацелились 
расчленить нашу страну. да-
же взрывы веток газопровода 
«северный поток», от которого 

страдают сами же европейцы, 
они испуганно не осмелились 
объявить актами международ-
ного терроризма. дело дошло 
до того, что наши противники 
взялись за «отмену» русской 
культуры. И вы, как глава госу-
дарства, приняли этот истори-
ческий вызов, объявив о про-
ведении специальной военной 
операции.

время требует защитить 
наш общий дом от фашист-
ской нечисти, от новоявленных 
псов-рыцарей, от безумных по-
следователей гитлера. на пле-
чи нынешних поколений рос-
сии легла особая ответствен-
ность: остановить сползание к 
пропасти. для этого есть только 
одна гарантия - мощь держа-
вы, ее национальный сувере-
нитет. Чтобы одержать новую 
историческую победу, россии 
нужны эффективная экономи-
ка, высококлассные наука и 
образование, надежный воен-
ный потенциал, поддержка со-
юзников по всему миру.

ключевое условие победы 
- стойкость народа и его идей-
ная крепость в любом про-
тивостоянии. У нас есть опыт 
предков, умевших ответить на 
гибельные опасности сплоче-
нием. россии необходима кон-
солидация здоровых патриоти-
ческих сил во имя защиты, раз-
вития и процветания любимой 
родины. нашей стране нужен 
«общественный договор» ново-
го типа, первооснова которого 
- почтительное отношение к на-
роду, солидарность трудящих-
ся, глубокое уважение к пози-
ции масс.

Патриотический фронт 
борьбы против имперского За-
пада не может вырасти из пра-
ва одних угнетать и грабить 
других. ради его формирова-
ния требуется решительный от-
каз от всех заблуждений, на-
сильно навязанных нашей 
стране в конце ХХ века. не-
олиберальная догматика до-
рого обошлась нашему наро-
ду. всякие попытки и дальше 

вскармливать ненависть к со-
ветской эпохе пора признать 
губительной и преступной 
практикой.

для достижения победы и 
решения больших историче-
ских задач россии нужна спло-
ченность вокруг созидатель-
ных идей и ярких символов. со 
слезами на глазах и гордостью 
в сердце наш народ чтит в май-
ские дни величайший подвиг 
своих предков. в эти особые 
моменты негоже скрывать его 
важнейший символ. драпи-
ровка мавзолея ленина за-
ключает в себе абсолютно по-
рочный символизм.

Празднование дня вели-
кой Победы мы должны рас-
сматривать как важнейший 
акт сплочения народа. смысл 
и содержание этого события 
- священны. священны и все 
его символы. Позорная прак-
тика маскировать мавзолей 
ленина разлагающе разруши-
тельна и нетерпима.

9 мая 2023 года военный 
парад на красной площади 
должен нести особые, устрем-
ленные в будущее смыслы. 
Участники этого парада заслу-
живают того, чтобы услышать 
приветствие с трибуны мавзо-
лея владимира Ильича ленина. 
столь знаменательное собы-
тие явилось бы ярким симво-
лом нашей духовной крепости. 
а она немыслима без укрепле-
ния в сердцах наших сограж-
дан извечной тяги к правде, че-
ловечности и справедливости!

Только из таких фактов, из 
таких событий, из таких откро-
вений меха российской исто-
рии способны выковать новые 
победы!

да здравствует наша ро-
дина - суверенная, гордая и 
справедливая!

Геннадий ЗЮГАНОВ,
Председатель Цк кПрФ,

руководитель фракции кПрФ
 в государственной думе  п

«Вернем россии русский 
дух, дружбу народоВ 

и социализм!»
Под таким деВизом уже не ПерВый год работает Всероссий-

ское созидательное дВижение «русский лад». 8 аПреля 
В москВе состоялся III отчетно-Выборный съезд дВижения, 
куда съехались делегаты из 60 регионоВ россии. В работе 
съезда Принял участие лидер кПрФ г.а. зюганоВ, который 

яВляется Председателем Высшего соВета Всд «русский лад».

обратившись к журнали-
стам, а затем и к участникам 
съезда, геннадий Зюганов 
рассказал о том, как он оце-
нивает текущую международ-
ную и внутриполитическую си-
туацию в россии, о функциях и 
роли движения «русский лад» 
на современном историче-
ском этапе.

- мы эту организацию соз-
дали давно. она служит укре-
плению духовности, коллек-
тивизма, справедливости, 
без чего невозможно суще-
ствование ни нашей страны, 
ни нашего народа. нынеш-
ний съезд проходит в чрезвы-
чайных условиях. По сути на-
шей цивилизации объявлена 
война. Причем она началась 
не вчера. «Холодная война» 
не прекращалась ни на один 
день, сегодня она переросла в 
горячую. никто не мог и пред-
положить, что англосаксы и на-
товцы решат уничтожить рус-
ский мир. Им не нравится ни 
Толстой, ни достоевский, им 
не нравятся наши герои и пол-
ководцы, наши великие побе-
ды. И русский язык им тоже 
не нравится. до чего дошли! 
на крещатике в киеве начали 
штрафовать за то, что человек 
заговорил на русском языке!

«англосаксы сегодня объя-
вили нам войну не просто на 
истребление, они ставят це-
лью уничтожить все русское, 
отменить русскую культуру и 
цивилизацию», - подчеркнул 
геннадий Зюганов. а тем вре-
менем не все в нашей стране 
еще осознали всю опасность 
происходящего. «одни танцу-
ют а, другие воюют. Тем вре-
менем англосаксы продол-
жают разрушать то, что они 
начали очень давно. За рубе-
жом организована настоящая 
травля на все русское. анти-
коммунизм, антисоветизм и 
русофобия используются как 
главные орудия этой травли», - 
заявил лидер коммунистов.

для достижения победы в 
этой многолетней войне нам 
нужна максимальная моби-
лизация всех сил. нужно обе-
спечить сплоченность обще-
ства, а также в кратчайшие 
сроки освоить новейшие тех-
нологии за счет возрождения 
советских традиций образо-
вания, научной и творческой 
инженерной мысли. движе-
ние «русский лад» всячески 
способствует решению этих 
задач.

«Формула победы - это рус-
ский дух, народный патрио-
тизм и советская справедли-
вость. если выбросить хотя 
бы один из элементов, то по-
беда будет труднодостижима, 
- заявил геннадий Зюганов. - 
я интернационалист, но счи-
таю, что невозможно без укре-
пления русского духа, языка и 
культуры удержать гигантские 

просторы россии от Балтики и 
до Тихого океана. русские не 
исключительны. но они играют 
исключительную роль в сохра-
нении гигантских пространств 
россии, в собирании народов 
и земель, в достижении на-
шей победы. надо иметь мини-
мум 200 млн человек населе-
ния, полуторамиллионную обу-
ченную и хорошо оснащенную 
армию. а для этого потребует-
ся ускоренно развивать все ви-
ды науки и техники, без которых 
великих стран не бывает».

- речь идет о том, что они по-
ставили своей целью уничтоже-
ние нашей державы, великой 
цивилизации. если этого не по-
нять, то в стране по-прежнему 
будет царствовать «расслабу-
ха», - подчеркнул геннадий ан-
дреевич. - а в той социально-
экономической системе, кото-
рую нам навязали англосаксы, 
из этого тупика выхода нет. ле-
воцентристский поворот неиз-
бежен. нынешнее правитель-
ство текущие дыры как-то зала-
тало. но оно топчется в рамках 
той грязной воровской колеи, 
которую протоптали ельцины, 
чубайсы, гайдары - вся эта пья-
ная вороватая публика, кото-
рую с пьедестала никак не ско-
вырнут. Благодаря их усилиям в 
последние десятилетия в стра-
не попытались ликвидировать 
стержень русской цивилизации, 
которая зиждется на понятиях 
справедливости, коллективно-
сти и духовности.

наша задача - максималь-
но осуществить новый курс, ко-
торый мы предлагаем. И «рус-
ский лад» в этом отношении 
идет в авангарде.

- Этот съезд самый предста-
вительный. начинали мы пер-
вый учредительный съезд с 
45 регионов. на втором съез-
де было уже 55 регионов, а на 

третьем - представлено 60 ре-
гионов. в работе съезда прини-
мают участие 75 делегатов», - 
сообщил в своем выступлении 
председатель координацион-
ного совета всд «русский лад» 
в.с. никитин. - наше движение 
следует лозунгу: «вернем рос-
сии русский дух, дружбу наро-
дов и социализм!». мы убежда-
ем власть и общество, что в со-
временной жестокой схватке с 
коллективным Западом нужно 
укреплять не только военный 
потенциал, но и мировоззрен-
ческий потенциал «русскости».

По мнению в.с. никитина, 
понятие «русскоязычные» на 
нынешнем этапе недостаточ-
но. ведь есть масса прекрас-
но владеющих русским языком 
«иноагентов», которые ведут 
откровенно враждебную дея-
тельность в отношении нашей 
страны. Чтоб защитить русский 
мир, нужно укрепить русский 
стиль мышления - «русскомыс-
лие». русофобия - это беспо-
щадная война Запада против 
«русскомыслия».

«для глобалистов буду-
щий мир - это мир финансово-
корпоративный, электронно-
цифровой. По сути это единый 
концлагерь, населенный людь-
ми без национальных, расо-
вых, религиозных и даже по-
ловых различий, то есть по су-
ти биороботами. Западу не 
нужны национальные государ-
ства. глобалисты следуют кур-
су расчеловечивания челове-
ка и ликвидации националь-
ных государств. альтернативой 
глобализма является проект 
мирового лада как единство 
многообразного», - заявил в.с. 
никитин.

«кПрФ сегодня - не только 
партия народовластия и спра-
ведливости, но и партия нацио-
нального спасения. ее задачей 

становится спасение уникаль-
ной русской цивилизации. мы 
предложили возродить разо-
рванный неотроцкистами по-
бедный сплав русской и соци-
алистической идеи», - подчер-
кнул в.с. никитин.

движение «русский лад» 
имеет ряд основных отрасле-
вых центров, рассказал ники-
тин. в центральном штабе дви-
жения постоянно работают та-
кие отраслевые центры, как 
«Центр народных традиций», 
военно-патриотический центр, 
ломоносовский культурно-
просветительский центр, твор-
ческий поэтический центр 
«вдохновение», «научно-
просветительский семинар 
для думающих людей», семи-
нар «русская словесность», 
«литературно-музыкальная го-
стиная». региональные отде-
ления движения созданы в 60 
субъектах Федерации.

на съезде выступила пред-
седатель донецкого отделения 
всд «русский лад» г.н. Боженко. 
она рассказала собравшимся 
о тех неимоверных трудностях, 
которые переживают дончане 
последние девять лет.

«Быть русскими - это то, 
чем живет моя душа. Это то, за 
что мои земляки ведут борьбу 
с оружием в руках. У нас у каж-
дого в душе живет русское на-
чало, которое мы не предадим, 
которое ни на что не проме-
няем», - заявила г.н. Боженко. 
она поблагодарила «русский 
лад» за ту поддержку, которую 
эта организация оказывает 
сражающемуся донбассу.

Председатель Тверского от-
деления всд «русский лад» л.Т. 
Туровская, рассказывая о сво-
ей работе, сообщила, что, кро-
ме всего прочего, она являет-
ся специалистом по древнерус-
ской культуре и, в частности, 

немало времени потратила на 
изучение «слова о полку Иго-
реве». она напомнила собрав-
шимся, что это великое произ-
ведение, созданное в XII веке, 
содержит призыв к единению 
русских людей, осуждает бра-
тоубийственную войну. И се-
годня поэтические строки «сло-
ва» звучат очень актуально.

выступивший затем вице-
президент Петровской акаде-
мии наук и искусств а. в. ан-
тонов рассказал о том, что 
его академия является од-
ним из соучредителей отделе-
ния «русского лада» в санкт-
Петербурге. По мнению а.в. 
антонова, важнейшим на-
правлением является защи-
та отечественной культуры, 
традиций, подлинной истории 
россии, русского языка. он на-
помнил собравшимся ряд по-
ложений конституции рФ, за-
конов россии, защищающих 
русский язык и наследие рус-
ской культуры. однако мы по-
всеместно наблюдаем, как в 
рекламе, в смИ нередко иг-
норируются требования зако-
нодательства. По мнению а.в. 
антонова, вольное отноше-
ние к русскому языку в обще-
ственном пространстве может 
трактоваться как «посягатель-
ство на основы конституцион-
ного строя, на суверенитет и 
целостность страны». неравно-
душная общественность обя-
зана в таких случаях добивать-
ся соблюдения действующего 
законодательства.

Первый заместитель Пред-
седателя высшего совета л.г. 
Баранова-гонченко в своем 
выступлении напомнила, что 
на протяжении истории наша 
армия и культура были едины. 
Такие мастера русского сло-
ва, как лермонтов, куприн, 
Шолохов, Твардовский, симо-
нов, Бондарев, были непосред-
ственно связаны с армией.

«мы, слава богу, не корми-
ли чужую армию последние 30 
лет, но недокармливали свою», 
- заметила л.г. Баранова-
гонченко. По ее мнению, во-
прос надо ставить теперь так: 
кто не хочет кормить свою 
культуру, будет кормить культу-
ру чужую. И уже ее кормит дав-
но. она напомнила, как в не-
давние времена нынешняя 
российская власть «вешала на 
грудь ультралиберальной» ин-
теллигентской творческой ту-
совке бесчисленные ордена и 
медали. «Пугачева даже накре-
нялась от тяжести этих меда-
лей», - съязвила л.г. Баранова-
гонченко. ну и каков теперь 
результат?

«культура - это наш сувере-
нитет. И кому-то не очень хо-
чется ее кормить и развивать», 
- заметила выступавшая. По 
мнению Барановой-гонченко, 
в стране за последние 30 лет 
воспитали общество, страдаю-
щее культурной деменцией.

движение «русский лад» в 
меру своих сил стремится ис-
править те искажения и дис-
пропорции, которые сложи-
лись в последние годы в нашей 
культуре и духовной жизни.

По итогам съезда его участ-
ники утвердили руководящие 
органы организации и приня-
ли резолюцию.

Александр ВОрОНцОВ п

КаК выбраться из 
Мусорного тупиКа? 

обложили 
двойной 
оплатой

отВет на этот и другие ВоПросы искали участники 
«круглого стола»  на тему: «законодательное обесПече-

ние сбора, трансПортироВки и  утилизации тВердых
 коммунальных отходоВ», ПроВеденный 11 аПреля 

Фракцией кПрФ В государстВенной думе. 

с 1 сентября 2022 года жителям многоквартир-
ных домов добавили в платежку за жилищно-

коммунальные услуги расходы на общедомовые 
нужды. многие люди недовольны этим нововведени-
ем, называя его очередным откровенным побором 
с населения. насколько данная графа расходов в 
платежках соответствует действующему законода-
тельству? на этот вопрос отвечает председатель 

общественной приемной  «жкх контроль 
в ногинске», член кПрФ ольга захматоВа.

В работе «круглого стола» приня-
ли участие Председатель ЦК КПРФ, 
руководитель фракции КПРФ в Госу-
дарственной Думе Г.А. Зюганов, заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ, Пред-
седатель Комитета Государственной Ду-
мы по аграрным вопросам В.И. Кашин, 
депутаты Государственной Думы, чле-
ны Совета Федерации, представители 
федеральных органов исполнительной 
власти Российской Федерации, Обще-
ственной палаты Российской Федера-
ции, Счетной палаты Российской Фе-
дерации, законодательных (предста-
вительных) и исполнительных органов 
государственной власти субъектов Рос-
сийской Федерации, общественных объ-
единений, ученые и эксперты в области 
охраны окружающей среды и обсудили 
вопросы, связанные с реализацией го-
сударственной политики в области об-
ращения с твердыми коммунальными 
отходами (ТКО), перспективами даль-
нейшего развития законодательства в 
этой сфере.

Всего в очном и дистанционном ре-
жиме участниками этого мероприятия 
стали более 500 человек из большин-
ства регионов России. Свыше 150 участ-
ников были представители Московской 
области: депутаты фракции КПРФ в Мо-
сковской областной Думе: руководитель 
фракции КПРФ в Мособлдуме Алек-
сандр Наумов, Елена Мокринская и Та-
тьяна Никитас, депутаты-коммунисты 
Советов депутатов городских округов 
Московской области, а также предста-
вители местных партийных организаций 
Московской области. Возглавил делега-
цию участников из Подмосковья первый 
секретарь МК КПРФ, депутат Государ-
ственной Думы Николай Васильев. 

В ходе обсуждения было отмече-
но, что, несмотря на запуск нацпроекта 
«Экология» на территории субъектов РФ 
и Концепции расширенной ответствен-
ности производителей (РОП), отсутству-
ют действенные меры по предотвраще-
нию образования отходов на федераль-
ном уровне. Для эффективного решения 

проблемы отходов необходимы новые 
экологически устойчивые подходы и 
тактики. Необходимо реформирование 
РОП: внесение изменений в законода-
тельство, разграничивающих определе-
ния ОИТ и ТКО для эффективной реа-
лизации РОП, распространить РОП на 
все товары, находящиеся в обращении 
на территории РФ вне зависимости от 
сложности их утилизации и собираемо-
сти на текущий момент и многое другое. 

Принимая во внимание важность и 
необходимость дальнейшего совершен-
ствования законодательства в данной 
сфере, а также факт того, что в услови-
ях введения странами Запада санкций в 
отношении нашей страны использова-
ние возможностей по переработке вто-
ричных ресурсов могут стать одним из 
источников для развития промышлен-
ности Российской Федерации, участни-
ками «круглого стола» был принят ряд 
рекомендаций.

Наталья АНдриАНОВА,
помощник депутата Госдумы п

жкх контроль
- на сегодняшний день, 

это действительно один самых 
острых вопросов. с ним ко мне 
обращаются чаще всего в ходе 
еженедельных приемов населе-
ния, которые я провожу каждую 
среду в помещении ногинского 
горкома кПрФ, по адресу: г. но-
гинск, ул. новоногинская, 13.

население и раньше, до сен-
тября 2022 года, оплачивало 
коммунальные ресурсы, кото-
рые использовались на обще-
домовые нужды (одн). Тариф на 
содержание и текущий ремонт 
жилья многоквартирных домов 
составлялся с учетом всех за-
трат, в том числе и на комму-
нальные ресурсы, потребляе-
мые при содержании общего 
имущества (кр на соИ), а имен-
но: за воду (мытье полов, лест-
ниц и окон в подъездах), за элек-
тричество (освещение у подъ-
езда и в подъездах), при этом в 
платежках отсутствовал раздель-
ный порядок расчетов. 3 фев-
раля 2022 года, правительство 
российской Федерации утвер-
дило Постановление №92, ко-
торое определило порядок рас-
чета за коммунальные ресурсы 
(кр),используемые на содержа-
ние общего имущества (соИ) 
многоквартирного дома. Ины-
ми словами, данный документ, с 
1 сентября 2022 года узаконил 
переход на оплату коммуналь-
ных ресурсов на содержание 
общего имущества по фактиче-
скому потреблению. По мнению 
минстроя рФ, существовавшие 
до 1 сентября 2022 года норма-
тивы потребления коммуналь-
ных ресурсов на цели содержа-
ния общедомового имущества 
в многоквартирных домах не от-
ражали фактического потребле-
ния, сложившегося в домах.

- Ольга Анатольевна, Вы ска-
зали, что население и раньше 
оплачивало коммунальные ре-
сурсы на общедомовые нуж-
ды, в таком случае, сумма 
на содержание и текущий ре-
монт в платежках должна была 
уменьшиться…

я тоже так считаю, но этого не 
произошло. По сути, получилось, 
как с транспортным налогом, ко-
торый обещали отменить, когда в 
стоимость бензина включили ак-
цизы, которые повышаются по-
стоянно. Почему не уменьшили 
сумму в платежках? с этим нуж-
но разбираться. Процесс долгий, 
так как речь идет об очень боль-
ших суммах.

использованы меньше установ-
ленных нормативов?

реальный объем коммуналь-
ных ресурсов, потребленных на 
содержание общего имущества 
можно высчитать только там, где 
установлены общедомовые при-
боры учета. однако, как мне пред-
ставляется, будет довольно про-
блематично, доказать, что ресур-
сы были использованы меньше 
заложенных объемов. если это 
удастся доказать, то размер пла-
ты в следующем расчетном пери-
оде должен уменьшиться на соот-
ветствующую величину.

- Ольга Анатольевна, как же 
все-таки следует поступить с но-
вой строкой в платежках?

- лично я считаю, что ее нуж-
но убрать. нечестно и несправед-
ливо, когда жителей заставляют 
оплачивать коммунальные ресур-
сы, используемые управляющей 
организацией для ведения сво-
ей деятельности, за которую она и 
так получает плату.

Печально, что данные прави-
тельственные постановления не 
направлены на улучшение каче-
ства жизни граждан и повышение 
их благосостояния, поэтому, что-
бы восстановить справедливость, 
нам всем нужно объединить уси-
лия. я и мои коллеги, готовы де-
литься своими знаниями и при-
обретенным опытом. вместе мы, 
как говорится, сможем свернуть 
горы.

Беседовал
рустам БЕШирОВ п

- Кстати, о суммах. Наши жи-
тели жаловались, что с января по 
март им пришли доначисления 
за прошедший год за коммуналь-
ные ресурсы на общедомовые 
нужды, при этом суммы разнят-
ся значительно. Как это можно 
объяснить?

есть несколько вариантов рас-
четов за коммунальные ресур-
сы, затраченные на общедомо-
вые нужды. Порядок этих расчетов 
устанавливают сами собственники 
жилья на общем собрании. в слу-
чае, если принято решение о еже-
месячной оплате коммунальных 
ресурсов, потребленных на содер-
жание одн исходя из показаний 
общедомовых приборов учета (од-
ПУ), то ежемесячный размер пла-
ты будет рассчитываться каждый 
месяц по показаниям одПУ за ми-
нусом индивидуального потребле-
ния в каждой квартире.

- А если такого решения при-
нято не было?

если такое решение не приня-
то или общее собрание не набрало 
кворума (50 процентов +1 голос от 
общего количества собственников), 
то плата за одн будет ежемесячно 

начисляться по нормативу. Такая 
же схема расчетов применяется и 
при отсутствии общедомовых при-
боров учета. Плюс к этому, в пер-
вом квартале каждого нового года, 
будет производиться перерасчет, и 
потребителю будет доначисляться в 
квитанции все сверхнормативное 
потребление коммунальных ресур-
сов на содержание общего имуще-
ства, которое накопилось по дому 
в течение истекшего года. Поэтому 
в первом квартале 2023 года (ян-
варь, февраль, март), был произве-
ден перерасчет за период с  1 сен-
тября по 31 декабря 2022 года.

согласно правительственно-
му постановлению, сумма начис-
лений за общедомовые нужды 
распределяется пропорциональ-
но площади (жилых и нежилых 
помещений) и не зависит от ко-
личества прописанных. отсюда 
и разные суммы доначислений. 
собственники оплачивают такие 
коммунальные ресурсы, как во-
да холодная и горячая, водоотве-
дение и электроэнергия.

- Можно рассмотреть ва-
риант, когда коммуналь-
ные ресурсы на ОдН были 
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космические дела

Космос, Который 
мы можем потерять

«За космические 
свершения!»

конец «бурана»

Группа делегатов 50-й отчетно-
выборной Конференции Пушкин-
ского городского отделения КПРФ 
по окончании работы провела 
первый автопробег по освобо-
дившимся от снега дорогам г.о. 
Пушкинский. Автопробег про-
шел под девизами: «За космиче-
ские свершения!», «За новую ин-
дустриализацию!», «За развитие 
науки!».

Флаги Победы и ссср симво-
лизировали победный дух наше-
го народа, напоминали о нашем 
долге перед отцами и дедами про-
должать их дело творческого тру-
да, возвышения человека над 
бренностью бытия, проникнове-
ния в тайны науки, устремления 
в космическое пространство. Тра-
диционно прохожие приветство-
вали колонну взмахами рук, неко-
торые фотографировали, а встреч-
ные автомобили мигали фарами 
и включали клаксоны. Поддержка 
есть, будет и победа.

в Пушкино у памятника в.И. 
ленину коммунисты возложили 
цветы. Это не формальный акт 
коммунистической акции. Это 
дань уважения вождю, который 

беззаветно верил в творчество 
масс и не ошибся в них.

вспоминаются исторические 
сюжеты, как буржуазные «рево-
люционеры» в марте 1917 года 
испугались бушующей народной 
массы, видели в ней лишь тупую, 
злобную серо-черную толпу, нена-
видели ее и пытались погасить со-
циальный порыв. в.И. ленин же 
сказал народу: «вы можете, и вы 
должны постигать и созидать!». 
научные институты советская 
власть начала создавать уже в 
1918 году во время граждан-
ской войны. ленинский импульс, 
его вера в народ отразились не-
виданным в истории человече-
ства творческим энтузиазмом, 
и советский союз довольно бы-
стро вышел в мировые лиде-
ры в сфере научно-технического 
творчества.

об этом говорили пушкинские 
коммунисты 9 апреля в преддве-
рии дня космонавтики с людьми 
собравшимися под их красными 
флагами у памятника в.И. ленину.

Пресс-служба 
Пушкинского ГК КПРФ п

12 мая 2002 года на Байкону-
ре был уничтожен советский кос-
мический корабль многоразового 
использования «Буран». Послед-
ним великим успехом советской 
космонавтики стал полет косми-
ческого корабля многоразового 
использования «Буран», состояв-
шийся 15 ноября 1988 года.

«Буран», отечественный ответ 
американской программе «спейс 
шаттл», разрабатывался с 1970-
х годов. система «Энергия - Бу-
ран» значительно превосходила 
по своим возможностям амери-
канского конкурента. советский 

орбитальный корабль-ракетоплан, 
к примеру, мог летать в автомати-
ческом режиме, совершая посадку 
без участия пилота.

Так было и во время единствен-
ного космического полета «Бура-
на». он длился 205 минут, за это 
время корабль совершил два вит-
ка вокруг Земли, после чего про-
извёл посадку на аэродроме «Юби-
лейный» космодрома Байконур.

Предполагалось, что после пер-
вого полета «Бурану» предстоят 
еще один-два рейса в автоматиче-
ском режиме. Затем должен был 
состояться пилотируемый полет, 

для которого уже были подготов-
лены экипажи. Первыми на «Бу-
ране» в космос должны были от-
правиться Игорь волк и римантас 
станкявичус.

но страна вступала в новую 
эпоху, на фоне экономических 
проблем расходы на космос были 
объявлены чрезмерными. в 1990 
году работы по программе «Энер-
гия - Буран» были приостановлены.

Через год распался ссср, в 
россии закипели политические 
страсти, всем окончательно стало 
не до космоса. 25 мая 1993 года 
совет главных конструкторов при 
нПо «Энергия» вынес приговор - 
программа советского многора-
зового космического корабля за-
крывается окончательно. п

великое 
достижение 

ссср
В Государственной Думе от-

крылась выставка, посвященная 
Дню космонавтики.

Экспозиция рассказывает о 
том, как начиналась и развива-
лась отечественная космонавти-
ка, а также о  перспективе россий-
ских космических проектов.

на выставке представлены 
ракеты-носители «восток», «со-
юз-2», «Протон-м» и другие, совре-
менный космический скафандр, 
несколько спутников, вентилирую-
щий костюм в. Терешковой. 

осмотрев выставку, лидер 
фракции кПрФ геннадий Зюганов 
назвал покорение космоса одной 
из главных заслуг ссср. «мне при-
ходилось быть во многих странах, 
иногда трудно было объясняться, 

но при словах «гагарин» и «космос» 
даже в дальнем африканском пле-
мени улыбались и аплодировали», 
- рассказал геннадий андреевич 
Зюганов.

в канун дня космонавтики вы-
ставку посетили руководители ко-
ролевского отделения «дети войны» 

людмила лебедева, сабир нов-
рузов, депутат городского сове-
та космического наукограда ми-
хаил гацко,  а также молодежные 
активисты. 

Пресс-служба 
Королевского отделения 

«Дети войны» п

коммунисты космических высот
12 апреля коммунисты Ко-

ломны отметили очередную годов-
щину со дня первого полета чело-
века в космос. Торжественное ме-
роприятие прошло у памятника 
«Покорителям космоса» на улице 
Гагарина.  

коммунист, советский кос-
монавт Юрий гагарин, открыв-
ший всем будущим поколениям 
путь во вселенную, стал героем 
не только для советских людей, 
но и навсегда вписал свое имя 
в мировую историю человече-
ства.  ссср первой вышла в от-
крытый космос, а наши научные 
разработки послужили прологом 
для отечественной и мировой 
космонавтики.

Первый секретарь коломен-
ского гк кПрФ, главный редактор 
газеты «Подмосковная правда» 
сергей стрельцов сказал, что ко-
ломна имеет непосредственное 
отношение к покорению космоса. 
на коломенском заводе тяжелого 
станкостроения был создан пресс, 

который в дальнейшем использо-
вался при строительстве орбиталь-
ного корабля, на котором полетел 
Юрий гагарин.

«на коломенской земле еще в 
30-е годы совершил посадку стра-
тостат, достигший высоты 19 тысяч 
метров. герой советского союза 
Иван Тимофеевич спирин, уроже-
нец коломны, установил несколь-
ко мировых авиационных рекор-
дов, в 1937 году впервые в стра-
не проложивший путь к северному 
полюсу. в коломенском аэроклубе 
досааФ проходили свою летную и 
парашютную подготовку космонав-
ты георгий гречко, валерий Поля-
ков, владислав волков, виктор Па-
цаев и первая в мире женщина-
космонавт, вышедшая в открытый 
космос, светлана савицкая. миха-
ил Тюрин, который родился в ко-
ломне, был участником трех дли-
тельных экспедиций на мкс. 

много для развития коломны 
сделал и космонавт №2 герман 
Титов - он представлял интересы 

коломенцев в государственной 
думе. Поэтому мы гордимся сво-
им прошлым, гордимся велики-
ми людьми. Это наше наследие, 
которое мы должны хранить и 
преумножать», - подчеркнул сер-
гей стрельцов.  

делегация коммунистов во 
главе с секретарем коломенско-
го гк кПрФ Эдуардом Ионовым, 
учащиеся городских школ, вете-
раны и участники торжественного 
митинга возложили цветы к поста-
менту памятника «Покорителям 
космоса», где отлиты в металле 
слова Юрия гагарина: «Звезды 
становятся ближе. Придвигают-
ся они по воле советского челове-
ка - творца, мечтателя, героя». Эти 
гениальные слова очень точно ха-
рактеризуют созидательное нача-
ло советского строя, когда мечты 
становились реальностью. 

Пресс-служба
Коломенского ГК КПРФ п  

в ноябре 1968 года на кон-
ференции международной 
авиационной федерации было 
принято решение утвердить 12 
апреля как всемирный день 
авиации и космонавтики. а 7 
апреля 2011 года на специаль-
ном пленарном заседании ге-
неральной ассамблеи оон бы-
ла принята резолюция, которой 
12 апреля провозглашалось 
международным днем полета 
человека в космос.

Это международное при-
знание закономерно. ведь по-
лет советского космонавта, 
коммуниста Юрия алексееви-
ча гагарина ознаменовал на-
чало новой эры развития чело-
вечества. Причем, как особен-
но сейчас мы ясно понимаем, 
не только развития технико-
технологического, но, и это 
в первую очередь, развития 
социально-политического.

Почему стали возможны та-
кие достижения в ссср? Хоте-
лось бы остановиться только на 
двух взаимосвязанных момен-
тах. во-первых, это открывши-
еся возможности для огромно-
го числа людей. возможности 
учиться, свободно трудиться, 
заниматься наукой, творче-
ством. в этот поступательный 
процесс были вовлечены все 
граждане страны. Условия бы-
ли созданы, остальное во мно-
гом зависело от способностей 
и желания самого человека.  
особенно перед молодым по-
колением открывались самые 
широкие перспективы. Это не 
могло не сказаться на настро-
ении и социальном самочув-
ствии людей. недаром ссср 
называли страной оптимистов 
и романтиков.

день космонавтики – это 
день первого полета человека 
в космос. но, если бы не совет-
ская власть, смог ли бы этим 
первым человеком стать Юрий 
гагарин, сын плотника и работ-
ницы фермы, начало школь-
ных лет которого пришлись на 
тяжелое военное время. Поя-
вилась ли бы у этого мальчика 
возможность закончить техни-
кум, поступить в аэроклуб до-
сааФ, быть замеченным и по-
ступить в авиационное учи-
лище. во всей этой цепочке 
событий – не только способно-
сти и упорство самого будуще-
го космонавта, но и созданные 
страной система образования, 
спортивной подготовки, и глав-
ное, реальная возможность ис-
пользовать свои полученные 
знания на практике. 

советская система об-
разования, особенно по 
инженерно-техническим спе-
циальностям, занимала лиди-
рующее положение в мире. По-
сле запуска первого космиче-
ского спутника американский 
президент сказал, что «русские 
выиграли не ракетами, а за 
школьной партой».

в свою очередь, как под-
черкивал педагог-новатор в. 
Шаталов, «сила нашей школы 
состояла в том, что в науку шло 
огромное количество детей «от 
плуга и станка». дороги были 
открыты любому».

После распада ссср и свер-
тывания социалистических 
принципов жизнеустройства, 
ситуация кардинальным обра-
зом изменилась. 

По данным социологов, «в 
современном российском об-
ществе уменьшающееся ра-
венство возможностей приво-
дит к возрастающему реаль-
ному неравенству карьерных 
траекторий выходцев из 

корабля, все методические раз-
работки и прогнозы подтвер-
дились на практике с высокой 
точностью. а что это означа-
ет? Это означает, что мы с ва-
ми получили в руки огромный 
научно-инженерный багаж, по-
зволяющий отныне создавать 
орбитальные корабли различ-
ных видов. Это означает также, 
что, обладая этим научным ба-
гажом, мы с вами способны се-
годня создавать гиперзвуковые 
самолеты со скоростью полета 
более 4000 км/ч. мы получи-
ли возможность широко осваи-
вать атмосферу. Хочу обратить 
ваше внимание на то, что имен-
но на основе этого багажа мы 
готовы создавать авиационно-
космические транспортные си-
стемы, применение которых бу-
дет гарантировать нашей стра-
не уверенное использование 
космоса. сегодня уже широко 
известна несколько перефрази-
рованная формулировка: «тот, 
кто силен в космосе, тот силен 
и на земле». Такая страна, как 
россия, начавшая освоение 
космоса, не может не думать о 
том, как не утратить свои лиди-
рующие позиции в этой сфере. 
Тот багаж, который мы с вами 
получили, создав «Буран», явля-
ется надежной основой даль-
нейшего развития высокоэко-
номичных и оперативных кос-
мических транспортных систем. 
вот результат».

корабль был уничтожен в 
2002 году при обрушении кры-
ши монтажно-испытательного 
корпуса на Байконуре, в кото-
ром он хранился.

1 декабря 1991 года мини-
стерство общего машинострое-
ния было упразднено. началась 
реформаторская чехарда. с ка-
тастрофической скоростью рос-
сия начала терять свои позиции 
и в сфере освоения космоса.

в течение последних лет 
страна первых покорителей 
космоса выполняла роль, по су-
ществу, транспортного извоз-
чика. в это время американцы 
могли спокойно работать над 
новыми проектами, а китайцы 
догнать лидеров. 

в итоге китай сейчас абсо-
лютный лидер по космическим 
запускам. в 2021 году он осу-
ществил 56 космических запу-
сков, включая две пилотируе-
мые миссии. сШа совершили 
51 запуск. россия в 2021 году 
совершила 25 запусков, вклю-
чая три пилотируемых.

достоянием гласности пе-
риодически становились 

семей с разным социально-
экономическим и культурным 
статусом». 

во-вторых, это отноше-
ние советской власти к ка-
драм в целом. Здесь и ответ-
ственность на всех уровнях, и 
безусловное требование зна-
ния дела, профессионализм, 

монгольской границе, на се-
вер вдоль Байкала». 

Так что будет совершенно 
справедливо подчеркнуть, что 
гагарин - олицетворяет имен-
но нашу советскую родину. 

сейчас мы отмечает этот 
знаменательный день не толь-
ко с закономерным чувством 

знаем, как экстремальная сре-
да космоса в течение столь дли-
тельного времени действует на 
материалы. Только поэтому хо-
тя бы первый блок нужно бы-
ло вернуть на землю для ис-
следований. если бы не развал 
ссср, чего мы старались не до-
пустить, то, убежден, мы бы уже 

и бережное отношение к 
работникам.

4 мая 1935 года И.в. ста-
лин, выступая перед выпускни-
ками военных академий, про-
изнес знаменитую фразу «ка-
дры решают все!». 

во времена, так называе-
мой, «перестройки» началась 
борьба с руководящими ка-
драми предприятий, фабрик, 
заводов, учреждений. Убира-
лись профессионалы, прошед-
шие путь от низов и знающие 
производство от и до. одновре-
менно активно продвигалась 
мысль, что менеджер «может 
руководить баней, театром, 
банком и заводом», главное, 
чтобы он был «эффективным».

Эта тенденция укоренилась. 
Примеров тому более чем до-
статочно. возможно, наиболее 
показательным из последних 
является назначение дирек-
тором гмИИ им. а.с. Пушки-
на е. лихачевой, которая име-
ет юридическое образование, 
работала в Федеральной ми-
грационной службе, позднее 
стала сотрудником музея ар-
хитектуры им. а.в. Щусева. но 
наиболее поразительным фак-
том является даже не такое 
разнообразие сфер деятельно-
сти, а ее представление о гео-
графии родной страны. в не-
давнем интервью она выдала 
фразу, которая поразила мно-
гих россиян: «в Башкирии, на-
пример, выезжаешь из Улан-
Удэ, едешь по направлению к 

гордости, но и с немалой 
горечью.

в советское время рабо-
ту по объединению и коорди-
нации работы огромного коли-
чества предприятий и научных 
организаций, связанных с про-
изводством ракетного воору-
жения и ракетно-космической 
техники выполняло министер-
ство общего машиностроения 
ссср. 

У «космического» мини-
стерства много выдающих-
ся достижений. но хотелось 
бы напомнить о двух, от ко-
торых ничего не осталось. 20 
февраля 1986 года был вы-
веден на орбиту первый мо-
дуль пилотируемой научно-
исследовательской станции 
«мир», эксплуатация которой 
должна была прекратиться че-
рез пять лет, но продлилась в 
три раза дольше.

вот как о станции говорит 
о.д. Бакланов, министр обще-
го машиностроения ссср, ко-
торого называют «отцом» орби-
тальной космической станции 
«мир» и системы «Энергия-
Буран». «орбитальный ком-
плекс «мир» мыслился нами 
как новая ступень в освоении 
космоса. как постоянно нара-
щиваемый модулями город. 
станция представляла непре-
ходящую интеллектуальную и 
научную ценность. После 15 
лет работы на орбите первый 
модуль для науки был просто 
неоценим. мы до сих пор не 

побывали на марсе. Что полу-
чила россия взамен «мира»? 
ничего. Пошли в услужение к 
американцам. на их мкс нам 
отведена роль подручных. да и 
сама эта станция - в сущности, 
копия нашей».

станция «мир» была зато-
плена в 2001 году. 

Последним большим дости-
жением в работе министер-
ства в космической сфере ста-
ло создание многоразовой 
транспортной космической си-
стемы «Буран». «Буран» совер-
шил свой единственный полет 
в 1988 году. Полет прошел без 
экипажа в автоматическом ре-
жиме. расчет траектории дви-
жения и управление параме-
трами движения на всех этапах 
полета осуществлялся борто-
вым вычислительным комплек-
сом на основе Эвм «Бисер-4». 
американский «Шатлл» мог со-
вершать посадку только на руч-
ном управлении. Программ-
ное обеспечение было разра-
ботано Институтом прикладной 
математики им. м.в. келдыша 
ран. 

на научно-практической 
выставке-конференции, посвя-
щенной 10-летию полета «Бу-
рана», генеральный конструк-
тор нПо «молния» г.е. лозино-
лозинский, подводя итоги того 
блестящего полета, напомнил, 
что «для обеспечения возмож-
ностей «Бурана» специально 
был разработан ряд новых ма-
териалов: металлических, ком-
позиционных, резиновых, кле-
евых. надо сказать, что к се-
годняшнему дню мы имеем 
дополнительный задел по еще 
более качественным конструк-
ционным и другим материа-
лам, которые могут и должны 
быть применены при создании 
следующих кораблей авиакос-
мического направления, а так-
же в народном хозяйстве. Факт, 
например, что алюминиево-
литиевый сплав, который мы 
специально с вИамом разра-
батывали как следующий шаг 
для улучшения массовых ха-
рактеристик орбитального ко-
рабля, уже применен амери-
канской компанией «мак дон-
нелл дуглас». разработанные 
методы расчета в сочетании с 
аэродинамическими продув-
ками обеспечили точное опре-
деление аэродинамических и 
температурных воздействий. 
Причем, как показал потом 
осмотр нашего орбитального 

коррупционные, финансовые 
скандалы, судебные разбира-
тельства, связанные с деятель-
ностью космических структур. 
После развала минобщемаша, 
и это признал рогозин в 2015 
году, обосновывая очеред-
ную реструктуризацию косми-
ческой отрасли, образовались 
«непрозрачные схемы управле-
ния, финансирования, а порой 
и владения».

в 2005 году разгорелся 
скандал, когда выяснилось, что 
«Энергия» брала кредиты по за-
вышенным ставкам в банках, 
где вице-президентом работал 
сын тогдашнего руководителя 
роскосмоса а. Перминова. 

в 2007 году счетная палата 
прямо указывала, что так назы-
ваемые международные доч-
ки наших ведущих космиче-
ских предприятий (назывались 
три основных - «Энергия», кос-
мический центр им. Хруничева, 
нПо им. лавочкина) - это не бо-
лее чем прикрытие для торгов-
ли нашими технологиями на 
международной арене. аудито-
ры так и не доискались, куда же 
деваются огромные прибыли 
от этих проектов.

По данным генпрокурату-
ры, с 2014 года, когда началось 
возведение космодрома «вос-
точный», было выявлено более 
17 тыс. нарушений закона, бо-
лее тысячи человек привлече-
но к различным видам ответ-
ственности, возбуждено свы-
ше 140 уголовных дел, ущерб 

составил более 10 миллиардов 
рублей.

к сожалению, подобного ро-
да скандалы, наверное неиз-
бежны, коль скоро страна была 
ввергнута в дикий капитализм.

очевидно, что те, кого рос-
сийские либеральные власти 
называли «наши партнеры», 
всегда вели жесткую экономи-
ческую, геополитическую вой-
ну против россии. еще сохра-
няющиеся позиции россии в 
космической и военной обла-
стях, доставшиеся от ссср, до 
сих пор обеспечивают ей ме-
сто среди ведущих мировых 
держав. И «партнеры» готовы 
на многое, чтобы лишить нашу 
страну этого места.

Чтобы не допустить этого 
необходима смена курса. Уже 
не только сторонникам кПрФ, 
но и просто всем мыслящим 
нашим согражданам,  понят-
но, что сохранение нынешне-
го социально-экономического 
и политического курса ведет 
страну к гибели. 

Прошлое и настоящее рос-
сийской космической отрасли 
особенно наглядно демонстри-
рует преимущества социализ-
ма. достижения ссср в космо-
се - торжественный гимн стра-
не социализма! 

Константин ЧеРемисов,
зам. Председателя 

московской областной думы,
второй секретарь мк кПрФ п

12 апреля 1961 года на Земную орбиту был выведен первый в мире космиче-
ский корабль «восток» с человеком на борту. укаЗом преЗидиума 

верховного совета ссср от 9 апреля 1962 года в честь первого полета 
человека  в космос был  утвержден день космонавтики.
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114 депутатов, или 
25,3%, отдали свой 

голос за «детей 
войны». остальные 

300 с лишним 
народных избранни-
ков - представителей 

«партии власти», 
присутствовавших 
5 апреля на заседа-

нии госдумы, 
при голосовании 
за законопроект, 

внесенный 
членами фракции 

кпрф, отмолчались, 
как, впрочем, 

было уже не раз.

В феврале 2023 года, по многочисленным обра-
щениям жителей Ленинского городского округа, 
заместитель Председателя Московской област-

ной Думы, руководитель фракции КПРФ Алек-
сандр Наумов, вместе с представителями ини-
циативных групп, осмотрел несколько проблем-

ных точек вдоль будущей платной автотрассы 
«Солнцево - Бутово - Видное - Каширское шос-

се - Молоково - Лыткарино - Томилино - Краско-
во - Железнодорожный» (СБВ-ЛКТЖ).

Этот законопроект, вне-
сенный в госдуму еще в 2020 
году, - девятый по счету, где 
фракция кПрФ попыталась до-
биться для «детей войны» при-
знания на федеральном уров-
не их статуса как льготной ка-
тегории граждан. много лет 
назад кПрФ первой подняла 
проблему «детей войны», об-
ратив внимание властей на 
несправедливость существу-
ющего порядка вещей, ког-
да те люди, которые на сво-
их детских плечах вынесли 
все тяготы войны, наравне со 
взрослыми трудились на заво-
дах и полях, чтобы обеспечить 
фронт всем необходимым и 
приблизить долгожданную По-
беду, а потом отстраивали раз-
рушенную страну, оказались 
обделенными вниманием го-
сударства. За кПрФ потяну-
лись и другие, называющие 
себя оппозиционными парла-
ментские партии. всего в гос-
думу вносилось по одним под-
счетам 19, по другим - 30 за-
конопроектов, посвященных 
«детям войны» - сколько точно, 
уже не помнит никто. но ни 
один не пробил броню «мед-
вежьего» равнодушия, хотя 
«единороссы» и по сей день 
клянутся в любви и уважении 
к поколению «детей великой 
отечественной».

Битва за них охватила всю 
страну. сегодня уже в 43 субъ-
ектах Федерации под нажи-
мом коммунистов приняты 
региональные законы, наде-
ляющие эту категорию граж-
дан льготами, объем которых 
везде разный и зависит от 
уровня обеспеченности того 
или иного региона. например, 
в москве это доплата к пен-
сии 2 тысячи рублей, в санкт-
Петербурге - 5 тысяч рублей, 
в Ульяновской области «детям 
войны» дают по 1 тысяче ру-
блей к 9 мая и так далее, а в 
половине регионов - вообще 
ничего, заметил алексей ку-
ринный. неоднородность за-
конодательства, касающегося 
«детей войны», делает задачу 
принятия федерального зако-
на, унификации льгот еще бо-
лее актуальной. «дети войны» 
несли лишения и работали на 
Победу и на послевоенное 
восстановление народного хо-
зяйства одинаково, независи-
мо от места проживания. со-
ответственно и льготы должны 
быть одинаковыми по всей 
стране», - считает омский де-
путат андрей алехин.

но время упускается. с 
каждым днем «детей вой-
ны» становится все меньше 
и меньше. самому младше-
му в этом году исполнится 78 
лет. Уходит целое поколение. 
может, у власти, как это ни ци-
нично звучит, на то и расчет?! 
Так было с тружениками тыла, 
которых долгие годы отказы-
вались приравнять к участни-
кам войны, чтобы они переш-
ли в категорию федеральных 
льготников и смогли получать 
вторую пенсию по инвалидно-
сти, заметила оксана дмитри-
ева. Так было с несовершен-
нолетними узниками фашист-
ских концлагерей, ставшими 
федеральными льготника-
ми после монетизации льгот, 
но не получившими права на 
вторую пенсию по инвалидно-
сти. сегодня это уже исчеза-

ющие категории, как и «дети 
войны».

когда кПрФ внесла свой 
первый законопроект о «де-
тях войны», их было 15 милли-
онов человек. сегодня - вдвое 
меньше, 7 миллионов 669 ты-
сяч 360 человек. но и тогда, и 
сейчас «партия власти» заво-
дила одну и ту же пластинку: 
денег нет, это региональное 
полномочие. Потом в заез-
женную мелодию стали добав-
ляться новые скрежещущие 
ноты: дескать, многие «дети 
войны» входят в другие льгот-
ные категории, и вообще это, 
мол, нарушит принцип спра-
ведливости и обрушит систему 
региональных льгот.

Уже восемь лет подряд 
снижается уровень жизни на-
селения. в этих условиях под-
держка «детей войны», чья 
пенсия столь унизительно ми-
зерна, что ее не хватает даже 
на самое необходимое - еду и 
лекарства, крайне необходи-
ма. Законопроект, внесенный 
депутатами-коммунистами, 
устанавливал для «детей во-
йны» ежемесячную надбав-
ку к пенсии в 5 тысяч рублей, 
бесплатное медицинское обе-
спечение, право на внеоче-
редное получение дачных и 
земельных участков под стро-
ительство жилья. «Понятно, что 
старые люди ничего уже стро-
ить не могут, но если им на-
до улучшить жилищные усло-
вия, то хотя бы с помощью де-
тей они могли бы это сделать», 
- заметил один из разработчи-
ков законопроекта, первый 
заместитель председателя ко-
митета госдумы по экономи-
ческой политике, возглавляю-
щий общероссийскую обще-
ственную организацию «дети 
войны» николай арефьев.

Упреждая аргументы пар-
ламентского большинства, 
которое уже заведомо бы-
ло настроено на отклонение 
законопроекта, депутат пред-
ставил расчеты. Предусмо-
тренные законопроектом 
льготы для граждан, рожден-
ных с 22 июня 1928 года по 
3 сентября 1945 года, потре-
буют 460 миллиардов рублей 
бюджетных расходов. Учиты-
вая, что 15 лет назад на участ-
ников войны и тружеников 
тыла в бюджете закладыва-
лось 834 миллиарда рублей, 
а в 2021 году из-за того, что 
это поколение родителей «де-
тей войны» уже почти ушло, - 
всего 3,5 миллиарда рублей, 
расходы на «детей войны» от-
нюдь не обременительны для 
бюджета. да и деньги в стране 
есть. сегодня золотовалютные 
резервы составляют 46 с по-
ловиной триллионов рублей, 
а надо всего полтриллиона 

рублей, заглянув в госкладо-
вые, подсчитал николай аре-
фьев. вывоз капитала соста-
вил 20 триллионов рублей. 
офшорные налоги, которые 
давно пора в страну вернуть, 
- 5 триллионов. Фонд нацио-
нального благосостояния, ко-
торый и был создан в помощь 
пенсионерам, - 10 триллио-
нов рублей. Теневая эконо-
мика прячет 6 триллионов ру-
блей от бюджета. Прогрессив-
ный подоходный налог, закон 
о котором внесли коммуни-
сты, дал бы 1,7 триллиона ру-
блей. к этому надо добавить 
еще обратный акциз, возврат-
ный ндс. «все это колоссаль-
ные деньги, которые можно 
направить на решение про-
блем «детей войны». У нас се-
годня 12 долларовых милли-
ардеров имеют столько же, 
сколько все пенсионеры рос-
сии в год. ну разве это спра-
ведливо?!» - возмутился ком-
мунист арефьев.

согласно недавно обнов-
ленному рейтингу Forbes, чис-
ло российских долларовых 
миллиардеров за прошлый, 
очень сложный для страны 
год, ознаменованный санк-
циями и специальной воен-
ной операцией на Украине, 
увеличилось на 22 человека. 
Теперь их 110. а совокупное 
состояние этих раздувшихся 
«денежных мешков» вырос-
ло с прошлогодних 353 млрд 
долларов до 505 млрд долла-
ров, что по курсу центробан-
ка составляет 40 триллионов 
рублей.

Пока олигархат набивает 
брюхо, пенсионеры затягива-
ют пояса. Платная медицина 
вытаскивает сегодня из кар-
манов российских граждан 
1,2 триллиона рублей, ссыла-
ясь на данные статистики, со-
общил н. арефьев. люди опла-
чивают расходы на общедо-
мовые нужды, капремонт. 
монетизированы транспорт-
ные льготы, что сузило уровень 
поддержки граждан. Закрыты 
230 поездов и 600 электри-
чек, на которых был льготный 
проезд. Позакрывались рын-
ки, лишив возможности людей 
покупать продукты питания по 
божеским ценам. После упла-
ты всех обязательных плате-
жей у пенсионера остается 8 
тысяч рублей, то есть 266 ру-
блей на день, включая расхо-
ды на лекарства, одежду, еду и 
прочее, подсчитали статисти-
ки. но и эти выкладки не убе-
дили «единороссов» в том, что 
закон о «детях войны» жизнен-
но необходим.

одновременно с законо-
проектом кПрФ в качестве 
альтернативного рассматри-
вался и законопроект лдПр, 

который также предусматри-
вал меры социальной под-
держки для «детей войны». 
расхождения в этих докумен-
тах непринципиальны, но ко-
митет госдумы по труду, соци-
альной политике и делам вете-
ранов, давший отрицательное 
заключение на оба законо-
проекта, ухватился за них как 
за соломинку, чтобы удержать-
ся на плаву под грузом ало-
гичности и цинизма, которые 
«партия власти» вынуждена пу-
скать в ход, чтобы как-то аргу-
ментировать свою позицию.

«где гарантии, что мы кого-
то не упустим и не будут нару-
шены права других граждан, 
которые к началу великой от-
ечественной войны также на-
ходились в несовершеннолет-
нем возрасте?» - озаботилась 
первый зампредседателя ко-
митета, ответственного за со-
циальную политику, член фрак-
ции «единой россии» елена цу-
наева, приведя в пример тех, 
кто родился в 1927-м, кого вы-
везли на принудительные ра-
боты в германию и другие 
страны европы, а также со-
славшись на различный объ-
ем льгот и социальных гаран-
тий, прописанных в законо-
проектах кПрФ и лдПр. Чью-то 
думскую или правительствен-
ную голову посетила и другая 
гениальная мысль: дескать, 
придание «детям войны» фе-
дерального статуса может ли-
шить их региональных льгот 
или сократить объем таковых.

надуманность этих «аргу-
ментов» никаким ораторским 
лопушком не прикроешь, на 
что и указал содокладчику от 
комитета депутат из самары 
михаил матвееев. «Почему 
вы вводите в заблуждение, что 
принятие федерального стату-
са приведет к обрушению ре-
гиональных мер поддержки? 
вы прекрасно должны знать, 
что регионы вправе устанав-
ливать дополнительные меры 
поддержки… ничто не мешает 
регионам в зависимости от их 
особенностей кому-то дрова 
привезти, кому-то денег еще 
прибавить и так далее», - за-
метил коммунист. «не считае-
те ли вы более важным беспо-
коиться сегодня о нарушении 
прав в отношении тех, кто во-
обще ничего не получает, не-
жели беспокоиться о том, что 
кто-то будет получать мень-
ше?» - дополнила товарища по 
фракции алтайский коммунист 
мария Прусакова.

но «единороссы» извора-
чивались и ловчили. «давайте 
выверим законопроект, под-
считаем, сколько он будет сто-
ить, давайте определим, какой 
возраст все-таки у «детей вой-
ны», давайте определим гео-
графически их проживание, и 
тогда этот взвешенный зако-
нопроект, из которого все на-
логоплательщики и правитель-
ство, все заинтересованные 
министерства и ведомства бу-
дут понимать, сколько пона-
добится денег, мы с вами бу-
дем рассматривать», - заявила 
зампред профильного думско-
го комитета е. цунаева.

а давайте! николай аре-
фьев тут же предложил создать 
межфракционную комиссию, 
чтобы нивелировать все раз-
ногласия и прийти к общему 
знаменателю. но парламент-
ское большинство не прояви-
ло к этому предложению ком-
муниста никакого интереса. 
Так чего же, господа «едино-
россы», водить людей за нос?! 
стыдно.

Татьяна ОФИЦЕРОВА п

александр наумов: 
МНеНие ЖиТеЛей гоРоДА 
ВиДНое По ДуБЛеРу МКАД 

ДоЛЖНо БыТь учТеНо

она проходит по терри-
тории ленинского городско-
го округа. По результатам 
встреч было решено органи-
зовать рабочие совещания, 
с участием представите-
лей министерства транспор-
та и дорожной инфраструк-
туры московской области, 
администрации ленинского 
городского округа для обсуж-
дения возможности внесе-
ния корректировок в проект 

сБв-лкТЖ, учитывающих по-
желания жителей. 9 марта со-
стоялось первое рабочее со-
вещание по прохождению 
трассы по улице Завидная го-
рода видное. в мероприятии, 
вместе с заместителем Пред-
седателя мособлдумы, руко-
водителем фракции кПрФ 
в региональном парламен-
те александром наумовым, 
приняли участие представи-
тели министерства транспор-
та и дорожной инфраструк-
туры московской области, 
администрации ленинско-
го городского округа, ленин-
ского гк кПрФ, инициатив-
ных групп жителей городско-
го округа.

По итогам совещания 
александр наумов направил 
запрос заместителю Пред-
седателя правительства мо-
сковской области анне кро-
товой. в начале апреля ми-
нистерство транспорта и 
дорожной инфраструктуры 
прислало ответ, который сви-
детельствует, что ряд предло-
жений мартовского рабочего 
совещания будет учтен при 
строительстве трассы.

Так, в районе 6 мкр. г. 
видное ликвидировано 700 
платных парковочных мест, 
попадающих в границы зо-
ны планируемого строитель-
ства Юла. в качестве ком-
пенсационных мер запла-
нированы мероприятия по 
организации временных бес-
платных машиномест в коли-
честве 900. Причем 185 ма-
шиномест планируется от-
крыть до 20 апреля 2023 
года. кроме того, проектны-
ми решениями по объекту на 
период эксплуатации трассы 
предусмотрено размещение 
более 400 парковочных мест 

прежде всего в реки купе-
линка и Бица. По информа-
ции министерства транспор-
та и дорожной инфраструк-
туры московской области 
предусмотрено строитель-
ство системы водоотведения 
поверхностного стока с про-
езжей части всех проектиру-
емых элементов трассы для 
сбора поверхностного стока 
с отводом в закрытую систе-
му дождевой канализации и 
дальнейшей транспортиров-
кой на локальные очистные 
сооружения.

к сожалению, в ответе 
министерства не нашли отра-
жения некоторые вопросы, 
поставленные в ходе рабоче-
го совещания: установка уси-
ленных стеклопакетов в до-
мах по улице Завидной, а так-
же усиленных шумозащитных 
экранов на участках трассы, 
проходящих рядом с жилой 
застройкой.

решение проблемных во-
просов связанных со строи-
тельством сБв-лкТЖ на тер-
ритории ленинского город-
ского округа находится на 
контроле заместителя Пред-
седателя московской об-
ластной думы, руководите-
ля фракции кПрФ алексан-
дра наумова. Планируется 
проведение еще ряда рабо-
чих встреч по другим участ-
кам трассы, которые позво-
лят учесть мнение жителей 
при ее строительстве и вне-
сти коррективы.

Александр ФЕдОРЕнкО, 
помощник руководителя 

фракции кПрФ 
в мособлдуме п

на поверхности тоннеля, до-
полнительно прорабатывается 
возможность увеличения тер-
ритории на поверхности тон-
неля для организации допол-
нительных 120 машиномест. 
Также планируется поэтапное 
выполнение мероприятий по 
организации парковочных 
пространств для компенсации 
ликвидированных машино-
мест в полном объеме, в том 
числе посредством организа-
ции около 200 машиномест в 
границах уличной сети мкр. ку-
пелинка и 6 мкр. г. видное вне 
зоны планируемого размеще-
ния трассы. в результате об-
щее количество создаваемых 
парковочных мест превысит 
количество ликвидированных.

Жители высказывали по-
желание об увеличении коли-
чества переходов через авто-
трассу, для обеспечения луч-
шей доступности различных 
объектов социальной инфра-
структуры, расположенных 
на противоположных сторо-
нах дороги. По итогам рассмо-
трения проектной организа-
цией предлагаемых жителя-
ми вариантов обустройства 
дополнительных пешеходных 

переходов через испраши-
ваемые участки трассы была 
определена техническая воз-
можность строительства под-
земного пешеходного пере-
хода в районе д. 1 по ул. се-
верный квартал и д. 7 по ул. 
ермолинская. для дальней-
шей проработки определен 
вариант строительства пеше-
ходного перехода через верх-
нюю часть тоннеля в районе 
домов 9 и 16 по ул. Завидная.

Большую тревогу жите-
лей вызывала опасность зна-
чительного увеличения пото-
ка транзитного транспорта на 
местной улично-дорожной се-
ти после завершения строи-
тельства трассы. для решения 
этой проблемы принято реше-
ние об организации кругового 
движения вблизи поворота от 
Жк «видный Берег 2» с ул. ка-
линовая по направлению к ул. 
донбасская. концессионером 
подготовлены соответствую-
щие проектные решения.

в ходе рабочего совеща-
ния представители инициатив-
ных групп жителей постави-
ли вопрос об исключении по-
падания неочищенных стоков 
с трассы в водные объекты, 

гоСДуМА ПРиНяЛА зАКоНоПРоеКТ 
о РееСТРе ВоиНСКого учеТА и 

эЛеКТРоННых ПоВеСТКАх
Государственная дума приняла в 

третьем чтении поправки в законода-
тельство, которые вводят возможность 
оповещения призывников в электрон-
ном виде, единый реестр военнообя-
занных и ограничение на выезд за гра-
ницу для уклонистов.

Поправки в законопроект внесли в Думу 
накануне, 10 апреля. Изначально его собира-
лись рассматривать еще  в 2018 году, но в ито-
ге -год спустя отложили.

Первое нововведение касается повесток, 
теперь их будут вручать и в электронной фор-
ме, а не только лично или через работодате-
ля, как сейчас. Кроме того, у военных комисса-
риатов появится возможность отправки пове-
сток заказным письмом.

Юридическая сила у повесток, передан-
ных любым из перечисленных путей, будет 
одинаковой. Электронные повестки будут счи-
таться врученными с момента их размещения 
на информационном ресурсе, отправленные 
по почте - с момента «доставки (вручения)».

Как пояснял глава думского комитета 
по обороне Андрей Картаполов, повестки в 

электронном виде будут рассылаться «через 
портал «Госуслуги» либо в МФЦ».

Как пишет РБК, второе нововведение - ре-
естр воинского учета. Он будет содержать 
личные данные военнообязанных, включая 
место проживания и военно-учетную специ-
альность. Информация в реестр будет посту-
пать со смежных государственных ресурсов 
автоматически. Сведения будут предостав-
лять ФНС, МВД, ЦИК, Минпросвещения, су-
ды, медорганизации, соцфонд, говорится на 
сайте Думы.

На основании реестра воинского уче-
та создадут реестр повесток, доступ к не-
му граждане получат через личный кабинет 
в самом реестре, через портал госуслуг или 
МФЦ.

Третье нововведение - ограничения на 
выезд из России граждан, получивших по-
вестки в военкомат, с момента, как она счи-
тается врученной. Кроме того, в случае не-
явки по повестке в течение 20 календарных 
дней со дня, указанного в ней, в отношении 
уклонистов будут действовать следующие 
временные меры:

- запрет на регистрацию в качестве ин-
дивидуального предпринимателя или 
самозанятого;

- приостановление возможности регистра-
ции прав на недвижимость;

- ограничение управления транспортными 
средствами и запрет на их регистрацию;

- отказ в заключении кредитных договоров 
или договоров займа.

Решение о введении и отмене ограничи-
тельных мер появляются на портале «Госус-
луги» и направляются в соответствующие госу-
дарственные органы. Отмена происходит через 
сутки после явки призывника в военкомат.

Уклонисты - те, кто отказываются получать 
повестки или не выходят на связь, а также не 
являются по повестке, - будут обязаны само-
стоятельно прийти в военный комиссариат во 
время следующего призыва в течение двух не-
дель после его начала. 

Обновленные правила получения повесток 
для явки в военкоматы коснутся не только сроч-
ников, но и всех военнообязанных, подчеркнул 
Картаполов. На текущий весенний призыв по-
правки распространяться не будут. п

как понимать?

КаК селедКа 
в БочКе

Ушедшего 
в отставКУ 

главУ 
восКресенсКа 
отправили 
под стражУ 

по делУ 
о КоррУпции  

ЛюДи 
ВыНуЖДеНы 
НАБиВАТьСя 
В АВТоБуСы, 
чТоБы ехАТь 

ДоМой.
каждый день на рабо-

ту или учебу в москву лю-
ди из ногинска добираются, 
балансируя

на грани жизни и смерти. 
Похоже, желания людей и ру-
ководства автоколонны-1783 
расходятся в корне. люди хо-
тят ездить в комфортных усло-
виях, а транспортная компа-
ния ради извлечения макси-
мальной прибыли сократила 
рейсы, и потому в салон авто-
буса маршрута 382 набива-
ется пассажиров значитель-
но больше посадочных мест. 
Чтобы добираться до дома, 
люди вынуждены сидеть или 
стоять в проходах, на площад-
ке, на ступеньках. народ в 
автобусе набивается каксе-
ледка в бочке. лошадей и то 
перевозят в гораздо лучших 
условиях.

народ терпит, зачастую 
он напоминает скот, которого 
везут на убой. в салоне отсут-
ствует вентиляция, катастро-
фически не хватает свежего 
воздуха. от духоты и устало-
сти, того и глядишь, потеря-
ешь сознание. У тех, кто сто-
ит, ноги затекают и ноют, а ру-
ки сводят от тяжелых сумок, 
ведь езда только в одну сторо-
ну занимает 1,5 - 2 часа.

отдельного разговора тре-
бует техническое состояние 
транспортных средств, кото-
рые перевозят людей. две-
ри плотно не закрываются, 
нет уплотнителей, из-за че-
го звучит свист в ушах пас-
сажиров на передних сиде-
ниях и прочие неудобства. и 

все это видно невооружен-
ным взглядом, а если поко-
паться, как следует, то неиз-
вестно, что можно еще обна-
ружить. неужели нет деталей, 
нет средств, нет рук, чтобы со-
держать автобусы в чистоте и 
надлежащем техническом 
состоянии?

в салоне антисанитария 
и грязь. сальные салфетки 
на подголовниках. на вопрос 
«Почему такой бардак в авто-
бусе?» водитель грубо отвеча-
ет: «сами приходите и мойте 
для себя автобусы. если не 
нравится, зачем садитесь»? 
кстати, поведение водителей 
также отдельная тема. сколь-
ко раз видела, как они разго-
варивают по телефону, реша-
ют вопросы с диспетчером, 
едят за рулем. а все это ведь 
влияет на безопасность дви-
жения. автоколонна-1783 до 
критически малого сократи-
ла рейсы на маршруте 382. 
люди, уставшие после 12 - 
14 часов работы, голодные, 
огромными толпами стоят в 
очереди на автобус, чтобы 

ехать домой, чтобы наутро 
опять штурмовать транспорт 
в москву. ведь вопрос этот 
решается просто - выделе-
нием дополнительных рей-
сов в утренние (с 6 до 10 ча-
сов) и вечерние (с 18 до 23 
часов) часы. неужели это и 
есть забота о людях, которые 
вынуждены ежедневно тра-
тить до 18 часов на работу, в 
том числе, на дорогу до нее и 
обратно?

в советские времена 
каждый день в москву на ра-
боту и учебу (и обратно) от-
правлялись в чистых, ком-
фортабельных «икарусах» 
строго по графику, который 
исключал долгие ожидания. 
сегодня же все проблемы 
списывают на сво. есте-
ственно, если бы в ногин-
ске была подходящая работа 
с достойной зарплатой, люди 
работали бы в ногинске, а не 
ездили в москву.

Алла ГулИнА,
член кПрФ, г. ногинск п

Тверской районный суд 
Москвы избрал в отноше-
нии бывшего главы город-
ского округа Воскресенск, 
члена «Единой России»  Ар-
тура Болотникова меру 
пресечения в виде заклю-
чения под стражу по делу о 
коррупции, решение было 
принято 5 апреля.

«Постановлением Твер-
ского районного суда го-
рода Москвы от 5 апре-
ля 2023 года удовлетворе-
но ходатайство следователя 
об избрании меры пресе-
чения в виде заключения 
под стражу в отношении 
Болотникова Артура Вик-
торовича», - передает РИА 
Новости.

Чиновнику предъявле-
но обвинение в растрате в 
особо крупном размере и в 
получении взятки.

В свое время окон-
чил Московский институт 
стали и сплавов по специ-
альности - «промышлен-
ное и гражданское строи-
тельство», квалификация 
- инженер-строитель, а так-
же Академию Федеральной 
службы налоговой полиции 
Российской Федерации по 
специальности - «юриспру-
денция», квалификация – 
юрист. Проходил службу в 
Советской Армии. Работал 
в правоохранительных ор-
ганах Российской Федера-
ции на руководящих долж-
ностях, а также в системе 
жилищно-коммунального 
хозяйства Ногинско-
го и Павлово-Посадского 
районов.

Из открытых источ-
ников известно, что в 
феврале 2004 года Ар-
тур Болотников будучи 
начальником одной из 
оперативно-розыскных ча-
стей ГУВД по Московской 
области был взят с полич-
ным по подозрению в по-
лучении взятки. Ногинский 
суд Московской области чи-
новника тогда оправдал. п


